



MINISTÈRE  
DE L'ÉCONOMIE,  
DES FINANCES  
ET DE LA RELANCE

Liberté  
Égalité  
Fraternité

Direction générale du Trésor



# BRÈVES ÉCONOMIQUES

## DU 14 AU 20 DÉCEMBRE 2021

UNE PUBLICATION DES SERVICES ÉCONOMIQUES

### AU CANADA

Brèves du 14 – 20 décembre 2021

## Politiques économiques

**La ministre des Finances Chrystia Freeland présente la *Mise à jour économique et budgétaire* du gouvernement**

Exercice rituel généralement présenté à mi-exercice fiscal, la *Mise à jour économique et budgétaire* présentée par le gouvernement canadien au Parlement souligne la vigueur de la reprise au Canada dans un contexte sanitaire toutefois toujours incertain. Les prévisions de croissance ont été légèrement revues à la baisse par rapport au Budget publié en avril (4,6% pour l'année 2021 et 4,2% en 2022), tandis que de nouvelles dépenses estimées à plus de 26 Md CAD (17,9 Md €) sont prévues au cours des 6 prochaines années pour poursuivre le soutien fédéral face à la pandémie. Sur le plan des finances publiques, le gouvernement canadien table sur un déficit de 144,5 Md CAD (99,5 Md €, environ 5,8% du PIB) pour l'exercice fiscal en cours, avec un retour proche de l'équilibre budgétaire d'ici 2026/2027.

**La Banque du Canada renouvelle son mandat pour 5 ans et introduit un objectif d'emploi**

La ministre des Finances Chrystia Freeland a présenté avec le Gouverneur de la Banque du Canada Tiff Macklem le nouveau mandat de la Banque du Canada. Si la cible d'inflation (entre 1% et 3%) n'a pas été modifiée, le nouveau mandat fait mention explicite d'un objectif de soutien nécessaire de la Banque pour atteindre un « *niveau d'emploi durable maximal* ». Si la

stabilité des prix reste l'objectif principal de la Banque, il s'agit de la première mention explicite d'un objectif lié à l'emploi dans le mandat de la Banque du Canada, qui se rapproche en ce sens du mandat « *dual* » de la *Federal Reserve* américaine.

**Le gouvernement canadien menace les Etats-Unis de mesures de rétorsion en cas de mise en œuvre du crédit d'impôt sur les véhicules électriques**

Dans une lettre adressée aux autorités américaines, la ministre des Finances Chrystia Freeland et la ministre du Commerce extérieur Mary Ng menacent de suspendre certaines dispositions de l'accord ACEUM (Canada – Etats-Unis – Mexique) et d'imposer de nouveaux droits de douanes sur les biens produits aux Etats-Unis. Cette initiative fait suite à la possible mise en œuvre par les Etats-Unis d'un crédit d'impôt sur les véhicules électriques qui, selon le Canada et le Mexique, déséquilibrerait considérablement une filière automobile nord-américaine très intégrée et très dépendante des évolutions du marché étatsunien.

**La Garde côtière canadienne annonce l'attribution de contrats d'entretien de navires d'une valeur de plus de 28 M CAD**

La Garde côtière canadienne a annoncé l'attribution de 7 contrats pour le radoub et la prolongation de la durée de vie de ses navires pour une valeur supérieure à 28 M CAD (19,3 M €). Six chantiers navals répartis en Colombie-Britannique, en Ontario, au Québec et en Nouvelle-Ecosse accueilleront les travaux de rénovation des navires à partir du début de l'année 2022.

## Entreprises

### Le fonds de pension CPPIB précise sa stratégie de décarbonation

Le principal fonds de pension canadien, gestionnaire des actifs du Régime de Pensions du Canada (540 Md CAD), a précisé les contours d'une stratégie de décarbonation de ses actifs, estimant préférable d'accompagner les industries les plus émettrices dans leur transition plutôt que de procéder à une modification substantielle de son portefeuille à ce stade. Le CPPIB a également rappelé son engagement à faire progresser la part des « émissions vertes » dans le bilan du fonds. Pour rappel, le CPPIB était le premier fonds de pension canadien à émettre des « *green bonds* » en 2018.

### Lion Electric annonce une commande de 200 autobus en Ontario

L'entreprise de transport électrique québécoise a annoncé une nouvelle commande de 200 autobus pour la compagnie ontarienne Langs Bus Lines, qui exploite plus de 600 autobus scolaires et minibus dans le sud de l'Ontario. Les livraisons devraient débiter dès l'année prochaine et se prolonger jusqu'en 2026.

### Kyndryl, une ex-division d'IBM, annonce son implantation à Montréal

L'entreprise américaine, spécialisée dans les technologies d'intelligence artificielle et de « *cloud* » et qui compte près de 90 000 employés partout dans le monde, a annoncé son arrivée prochaine dans la métropole québécoise. L'entreprise précise qu'il s'agit de la création d'un « centre bilingue de services technologiques » qui devrait compter 500 employés d'ici 5 ans.